

nach dem technologischen Prozeß ihre Parteigruppen organisieren. Die Organisierung der Parteigruppen nach dem technologischen Prozeß ist eine der wichtigsten Voraussetzungen, um den Kampf um die Ausarbeitung und Erfüllung des Betriebsplanes auf die Höhe einer großen politischen Aufgabe zu heben und an dieser Hauptfrage das gesamte Kollektiv des Betriebes zu erziehen.

Die *Bezirks- und Kreisleitungen* leiten die Parteioorganisationen in den Betrieben in der Diskussion um die Kontrollziffern ständig an. Sie sind dafür verantwortlich, daß ein unnachsichtiger Kampf gegen alle bürokratischen Einengungen und Schwierigkeiten geführt wird. Gegebenenfalls signalisieren sie Schwierigkeiten dem Apparat des Zentralkomitees. Die Büros der Bezirks- und Kreisleitungen beraten in bestimmten Abständen während der Dauer der Plandiskussion die Durchführung der vorliegenden Direktive. Dazu nehmen sie Berichte von Parteileitungen wichtiger Betriebe entgegen. Außerdem sind die Bezirks- und Kreisleitungen dafür verantwortlich, daß die Bezirkspresse ständig Beiträge über die Plandiskussion veröffentlicht. Die *ökonomischen Fachabteilungen des Zentralkomitees* organisieren die Plandiskussion gemeinsam mit den Parteioorganisationen der Ministerien. Sie kontrollieren in bestimmten Betrieben die Durchführung dieser Direktive und sind verantwortlich dafür, daß in der Presse laufend berichtet wird, mit welchen Methoden die Ministerien und Hauptverwaltungen die Diskussion über den Planvorschlag 1957 organisieren.

III. Die Aufgaben der Genossen im Staatsapparat bei der Plandiskussion

Bei der Organisierung der Diskussion der Kontrollziffern zum Volkswirtschaftsplan 1957 ist von dem von der 3. Parteikonferenz beschlossenen Vorschlag über Maßnahmen zur breiten Entfaltung der Demokratie in der Deutschen Demokratischen Republik auszugehen. In diesem Vorschlag wird dargelegt, daß sich die Stärkung unseres Arbeiter-und-Bauern-Staates nicht nur durch die Vermittlung von theoretischem Wissen über den Staat vollziehen kann, sondern vor allem durch die Veränderung der Praxis der Menschen, durch die Hebung ihrer politischen Aktivität. Die Durchführung der Plandiskussion ist eine wichtige Methode zur Verstärkung der gesellschaftlichen Aktivität; sie weckt das staatsbürgerliche Verantwortungsbewußtsein.